

Petroperú Informa

UNA PUBLICACIÓN DE PETRÓLEOS DEL PERÚ - PETROPERÚ S.A.



Iniciamos “Aprendiendo con Energía”

Ciclo de conferencias especializadas
que impulsan el conocimiento técnico
sobre el sector energético

Generamos US\$6,658 millones de ingresos
para el Estado durante los últimos 10 años

Refinería Talara aporta energía al norte del
país tras emergencia eléctrica nacional

La relevancia económica y estratégica de Petroperú

Petroperú S.A. es la empresa estatal más importante del país y su relevancia económica y estratégica radica en varios aspectos clave. Aquí un resumen:

1. Garantía de Soberanía Energética. Petroperú cumple un rol fundamental como garante de la seguridad energética nacional:

- Asegura el abastecimiento de combustibles a nivel nacional, incluso en zonas remotas donde el sector privado no opera por baja rentabilidad (Amazonas, Selva y zonas altoandinas).
- Permite al Estado tener control parcial sobre el mercado energético, un sector estratégico para el desarrollo y estabilidad económica del país.

2. Aporte Fiscal y Generación de Ingresos

- Petroperú ha transferido ingresos al Estado por más de US\$ 6,600 millones entre el 2014 y 2025 (IGV, ISC e Impuesto al Rodaje, IR e ITAN y otros).

3. Motor de Inversión Pública y Desarrollo Industrial

- La construcción de la Nueva Refinería Talara (NRT) ha sido una de las mayores inversiones públicas de las últimas décadas, por más de US\$5,000 millones.
- Este proyecto ha dinamizado sectores como la construcción, manufactura y servicios, y ha generado más de 10 mil empleos directos y 20 mil empleos indirectos durante su ejecución y funcionamiento.
- Contribuye a la industrialización del país al mejorar la capacidad de procesamiento de hidrocarburos.

4. Mejora de la Calidad Ambiental

- Gracias a la NRT, el país ahora puede producir combustibles más limpios, reduciendo el contenido de azufre en el diésel y la gasolina.
- Esto se traduce en beneficios para la salud pública y el ambiente, incluyendo menor contaminación del aire y menores costos en salud respiratoria.

En suma, Petroperú ha sido y es, un actor fundamental en la economía peruana, contribuyendo significativamente a los ingresos fiscales y abasteciendo de combustibles a regiones desatendidas. Sin embargo, enfrenta importantes desafíos que exigen una gestión eficiente y transparente para seguir siendo un pilar importante del desarrollo económico del país.

Alejandro Narváez Liceras
Presidente del Directorio

DATOS FINANCIEROS

Una década de aporte sólido al Perú US\$ 6,658 millones



Impuesto al Rodaje
Impuesto a la Renta e ITAN
ISC
Otros

Ingresos transferidos al Estado 2014-2024 (MMUS\$)



Fuente: Petroperú, Gerencia Corporativa Finanzas
*No incluye IGV.



Ingeniero Arturo Rodríguez, Periodista César Campos, Doctor Alejandro Narváez, Ingeniera Gaby Julca e Ingeniero Gerardo León.

“Aprendiendo con energía” promueve el diálogo técnico y académico

Petroperú inició el ciclo de conferencias “Aprendiendo con Energía”, una iniciativa que promueve el diálogo técnico y académico frente a los desafíos del sector energético. La jornada inaugural tuvo como eje la Nueva Refinería Talara y su moderna unidad de Craqueo Catalítico Fluidizado.

El presidente del Directorio, Alejandro Narváez, destacó que este espacio busca fortalecer vínculos con la academia, la industria y la ciudadanía, impulsando el conocimiento como motor de transformación. La conferencia estuvo a cargo del gerente corporativo Operaciones, Arturo Rodríguez, y contó con un panel especializado.

Las sesiones continuarán cada 15 días, abordando temas clave del sector. Petroperú reafirma así su compromiso con la excelencia técnica y el desarrollo del país.

Atentados contra el Oleoducto Norperuano generan pérdidas millonarias

El Oleoducto Norperuano (ONP) sufrió un nuevo atentado el 27 de mayo, tras la manipulación de una grapa de seguridad en Loreto. En lo que va del año ya son cuatro los

ataques, generando fugas de crudo que afectan el ambiente y la salud pública. Petroperú exige acciones urgentes a las autoridades para proteger este Activo Crítico Nacional, cuya operación demanda más de US\$ 120 millones anuales. La inacción compromete su sostenibilidad y profundiza el daño ambiental.



Petroperú exporta combustible a Brasil y prepara nuevos envíos a Bolivia

Petroperú exportó más de 80,000 barriles de IFO 180 desde la Refinería Iquitos hacia Manaus, Brasil, fortaleciendo su presencia en el mercado regional. Este combustible marino es

clave para operaciones industriales y marítimas.

La empresa también se alista para exportar diésel a Bolivia, y próximamente, gasolinas de bajo azufre y combustible de aviación, consolidando su estrategia de expansión internacional y eficiencia operativa.

Refinería Talara aporta energía tras emergencia eléctrica

Tras la interrupción del suministro eléctrico en el norte del país, Petroperú sincronizó la Nueva Refinería Talara con el COES (Comité de Operación Económica del Sistema Interconectado Nacional) e inició la

generación de 20 MW para consumo interno y aporte a la red nacional. Además, proyecta inyectar otros 20 MW al SEIN (Sistema Eléctrico Interconectado Nacional), reforzando la estabilidad del sistema.

Esta acción evidencia la capacidad operativa de la empresa y su compromiso con la seguridad energética del país.



Petroperú destaca rol clave de la Nueva Refinería Talara en el MAQ-EMIN 2025

Siguiendo la ruta del CONAMIN 2026, en la Feria MAQ-EMIN, realizada en la UNMSM, el gerente general de Petroperú, Oscar Vera, presentó los impactos y oportunidades de la

Nueva Refinería Talara, destacando su capacidad para producir combustibles limpios, fortalecer la matriz energética y generar sinergias con el sector minero. Subrayó que esta moderna infraestructura es clave para la transformación energética del país y reafirma el compromiso de Petroperú con el desarrollo sostenible.

Canon de hidrocarburos generó S/ 836 millones para las regiones entre enero y abril de 2025

Perupetro informó que la producción de hidrocarburos generó S/ 836 millones en canon y sobrecanon entre enero y abril de 2025. Estos recursos fueron transferidos a las regiones de Cusco (S/ 568 millones), Piura (S/ 117 millones), Loreto (S/ 91 millones), Tumbes (S/ 34 millones), Ucayali (S/ 23.6 millones) y Puerto Inca, en Huánuco (S/ 2.3 millones).

De acuerdo con la ley, el canon debe destinarse a obras de infraestructura de impacto regional o local, así como a inversión productiva para el desarrollo sostenible. En el caso de universidades e institutos públicos, debe usarse para investigación científica y tecnológica.

El canon representa un aporte directo a los gobiernos regionales, municipalidades, universidades e institutos, derivado de la explotación económica de los hidrocarburos. Desde 1993, el monto transferido por este concepto asciende a S/ 44,830 millones.

Fuente: PERUPETRO



APRENDEMOS MÁS...

¿Cómo funciona la Unidad de Destilación Primaria de la Nueva Refinería Talara?

1 Almacenamiento del petróleo

El petróleo llega y se almacena en tanques para su posterior procesamiento.

2 Mezcla y alimentación

Un sistema de bombas regula el ingreso del crudo, combinando petróleo liviano y pesado.

3 Primer precalentamiento y desalación

El crudo se calienta hasta 125°C y pasa a la desaladora para eliminar las sales.

4 Segundo precalentamiento y calentamiento final

Se eleva la temperatura a 250°C y luego a 350°C en el horno, preparándolo para la destilación.

5 Separación en la columna de destilación

A 350°C, el crudo se fracciona en productos como nafta liviana, nafta pesada para la producción de gasolinas, así como combustible de aviación Turbo A1 y diésel.

6 Destino del residuo pesado

El residuo no separado se envía a la Unidad de Destilación al Vacío para su procesamiento final.



Edición, diseño, diagramación y fotografía: Gerencia Comunicaciones

Edición 2
Tiraje 500 ejemplares

Petróleos del Perú - PETROPERU S.A.
Av. Enrique Canaval Moreyra 150, San Isidro, Lima. Perú.

Hecho el depósito legal en la Biblioteca Nacional del Perú N° 2025-04846.

Magraf EIRL
RUC. 20547911785
Mariscal de la Heras N° 571 Lince - Lima.

Mayo, 2025



Más noticias aquí

www.petroperu.com.pe
comunicaciones@petroperu.com.pe



/Petroperu



/@petroperu_sa



/petroperu



/petroperu_sa



/canalpetroperu



/petroperu_sa